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VERBALE N° 5 – SEDUTA DEL 18 LUGLIO 2001 
 
 
Nell’Aula Magna dell’edificio del Dipartimento di Biologia Strutturale e Funzionale di Via J. H. 
Dunant, 3  – VARESE – il giorno 18 luglio 2001 si è riunito alle ore 14.30 il Consiglio di 
Dipartimento di Biologia Strutturale e Funzionale.  
 
Presiede il Direttore Prof. Antonio Peres 
Svolge funzione di Segretario verbalizzante il Dott. Daniele Binda 
Sono Presenti (P), Assenti (A), Giustificati (G) 
 
PROFESSORI ORDINARI   RICERCATORI 
Prof. Gianfranco Badaracco (P) Dott. Francesco Acquati (P) 
Prof. Giovanni Bernardini (P)  Dott. Ian Marc Bonapace (A)  
Prof. Davide Calamari (P)  Dott.a Elena Bossi (P) 
Prof. Paolo Gerola (P)    Dott. Maurizio Brivio (P) 
Prof. Achille Ghidoni (P)   Dott.a Lucia Carlucci (P) 
Prof.ssa Daniela Parolaro (A)  Dott. Bruno Cerabolini (P) 
Prof.ssa Mirella Pilone (P)   Dott. Antonio Di Guardo (G) 
Prof. Roberto Taramelli (P)   Dott. Marzia Bruna Gariboldi (G) 
Prof. Roberto Valvassori (P) Dott.a Stefano Giovannardi (A) 
  Dott.a Maria Ilde Granero (A) 
PROFESSORI ASSOCIATI Dott.a Annalisa Grimaldi (P) 
Prof. Stefano Banfi (P) Dott.a Nicoletta Landsberger (A) 
Prof.ssa Paola Barbieri (P) Dott. Adriano Martinoli (G) 
Prof.ssa Marcella Bracale (P)   Dott. Giampaolo Perletti (G) 
Prof. Fabrizio Celentano (A)  Dott. Luciano Piubelli (P) 
Prof. Giuseppe Crosa (P) Dott. Carlo Rossetti (P) 
Prof.ssa Magda de Eguileor (A)  Dott. Candida Vannini (P)  
Prof. Mauro Fasano (P) Dott. Alberto Vianelli (P) 
Prof. Alessandro Fumagalli (P)   
Prof.ssa Paola Gramatica (P)   RAPPRESENTANTE DOTTORANDI 
Prof.ssa Elena Monti (P)  Dott. Davide Vigetti (G) 
Prof. Loredano Pollegioni (P)     
Prof. Alfredo Porati (A)  RAPPRESENTANTI PERSONALE NON DOCENTE 
Prof.ssa Mariangela Prati (P) Sig.ra Adriana Jacona (P) 
Prof. ssa Antonella Russo (G) Sig.ra Daniela Pozzi  (P) 
Prof. Guido Tosi (P)  Sig. Giorgio Terzaghi (P) 
  
 
ORDINE DEL GIORNO 
 

1. Comunicazioni 
2. Approvazione del verbale della seduta precedente 
3. Provvedimenti per il personale  
4. Convenzioni, autorizzazioni alla spesa, variazioni di bilancio  
5. Spazi dipartimentali 
6. Varie ed eventuali  
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Alle ore 14.30 il Direttore, verificato il numero legale, dichiara aperta la seduta del Dipartimento 
 
1. COMUNICAZIONI 

1.1. Come già anticipato in Giunta, il Direttore comunica che sono iniziati i lavori di 
ristrutturazione del piano viola. 

1.2. La Biblioteca del Dipartimento ospiterà presso i suoi locali la Biblioteca di Medicina. Il 
trasloco avverrà presumibilmente a partire dalla prossima settimana. Durante il mese di 
agosto la Biblioteca effettuerà un servizio ridotto per consentire la sistemazione del nuovo 
materiale. Per la ripresa autunnale la biblioteca dovrebbe garantire tutti i servizi sia per gli 
studenti di biologia che di medicina.  

1.3. Il Direttore comunica che i bandi di concorsi, a suo tempo richiesti, per posti di personale 
non docente sono per il momento sospesi a causa della mancanza del nuovo regolamento 
di Ateneo. 

 
2. APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA PRECEDENTE 

2.1. Il Direttore non avendo ricevuto alcuna richiesta di modifica propone l’approvazione del 
verbale della seduta precedente. Il Consiglio approva unanime. 

 
3. Provvedimenti per il personale 

3.1. Il personale tecnico amministrativo del DBSF ha fornito alla Giunta una bozza di 
regolamento interno relativo agli spostamenti del personale tra la sede di Varese e quella 
di Busto Arsizio. Considerata la complessità dell’argomento, e su parere della Giunta, la 
discussione di questo argomento viene rimandata alla prossima seduta. 

3.2. Vengono approvate le richieste di missione del prof. Tosi in Tanzania e del Dr. Martinoli in 
Tanzania e Sud Africa, entrambe su fondi propri.  

 
4. Convenzioni, autorizzazioni alla spesa, variazioni di bilancio 

4.1. Il Direttore cede la parola al Segretario Amministrativo che illustra brevemente le variazioni 
di bilancio. (Allegato 1). Il Consiglio approva all’unanimità. 

4.2. Sono state presentate richieste di conferimenti di incarico come da allegato n. 3 su fondi 
dei docenti richiedenti. Il Direttore propone inoltre un incarico per l’Ing. Di Guardo Andrea, 
su fondi del Dipartimento, per lo sviluppo di software di interesse amministrativo. Il 
Consiglio approva unanime 

4.3. Sono state presentate richieste di conferimenti di incarico per le signore Santini Paola e 
Carabelli Elena, da parte dei Prof. Pilone e Tosi, rispettivamente, su fondi propri. Il 
Direttore propone inoltre un incarico per l’Ing. Di Guardo Andrea, su fondi del 
Dipartimento, per lo sviluppo di software di interesse amministrativo. Il Consiglio approva 
unanime 

4.4. Il Direttore chiede al Consiglio l’approvazione della ripartizione della quota del personale 
relativa alla convenzione ANTIBIOTICOS a:  

Pollegioni Lit. 3.394.737 
Pilone  Lit. 2.500.000 
Piubelli  Lit. 1.000.000 
Boselli.  Lit. 1.000.000 

 Il Consiglio approva all’unanimità. 
4.5. Il prof. Badaracco sollecita una risposta alla sua richiesta di acquisto di arredi tecnici per il 

completamento di alcuni laboratori di ricerca della sede di Busto Arsizio. Il Direttore 
comunica che non è ancora pervenuta risposta alla lettera inviata al riguardo 
all’Amministrazione centrale. 

4.6. Il prof. Badaracco ha fatto richiesta di trasferimento a Busto Arsizio di alcuni strumenti 
come da elenco allegato. La Giunta ha dato parere favorevole con l’eccezione di una 
centrifuga da banco ALC, appartenente al Laboratorio di Biologia Sperimentale. Dopo 
breve discussione, il Consiglio approva all’unanimità la proposta della Giunta, di nullaosta 
al trasferimento della strumentazione contenuta nell’elenco, ad esclusione del materiale 
inserito nell’inventario del Laboratorio di Biologia Sperimentale. 
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4.7. Il Direttore cede la parola al prof. Pollegioni per illustrare la situazione della centrifuga 
SORVALL RC34, soggetta a ripetuti guasti; l’ultima riparazione prevede una spesa di 10 
milioni di lire. Un attento esame del problema ha rivelato che questo tipo di centrifughe non 
è adatto all’utilizzo che ne viene prevalentemente fatto. La ditta riparatrice/venditrice ha 
proposto la sostituzione della centrifuga guasta con un’altra, nuova, di tipo RC5, adatto al 
tipo di utilizzo, per la cifra di 20.000.000. Segue ampia discusione al termine della quale, 
come già suggerito dalla Giunta,  il Consiglio approva unanimemente la sostituzione 
proposta. 

4.8. Il Direttore illustra la richiesta di sostituzione dell’incubatore che verrà trasferito a Busto 
Arsizio dal Dott. Bonapace e di acquisto di una nuova cappa per il potenziamento delle 
camere sterili, più volte avanzata dai Dott. Giovannardi, Acquati e Brivio (verbale CdD 
21/3/01 e Giunta 18/4/01). Il dott. Rossetti si è dichiarato disponibile ad anticipare i fondi 
per tali acquisti, il cui costo si aggira sui 20.000.000 di lire + IVA per entrambi gli strumenti. 
Il dott. Rossetti intende acquistare una seconda cappa ed un secondo incubatore dello 
stesso tipo, ed è quindi presumibile che effettuando gli acquisti dallo stesso fornitore, si 
possa ottenere una riduzione del costo complessivo. La Giunta ha già dato parere 
favorevole a questa operazione. Il prof. Gerola fa presente che sarà necessario, in un 
prossimo futuro, acquisire analoghi strumenti per colture di batteri e microorganismi, e 
chiede assicurazioni che tali acquisti verranno valutati con gli stessi criteri.  Il Consiglio 
conviene su questo punto e dà parere favorevole all’acquisizione di due cappe e due 
incubatori, secondo le modalità suesposte. La discussione sulla collocazione di queste 
attrezzature viene rimandata al punto successivo. 

 
5. Spazi Dipartimentali 

5.1. Il Direttore presenta quanto discusso ed elaborato in Giunta riguardo la riallocazione degli 
spazi del DBSF, a seguito del trasferimento del gruppo di Biologia Molecolare presso la 
sede di Busto, e del previsto completamento dell’edificio monopiano; presenta anche due 
proposte parzialmente alternative, presentate successivamente dalla Prof. DeEguileor. 
Segue ampia ed articolata discussione a cui partecipano Brivio, Vianelli, Gerola, Fasano, 
Valvassori, Pilone, Barbieri, Badaracco, Fumagalli, Banfi, Terzaghi, Calamari ed altri, e 
della quale vengono esposti di seguito i punti principali. Vi è una generale convergenza 
sullo spostamento della camera colture per invetebrati in un locale al piano blu, lasciando 
in questo modo spazio per la nuova cappa (v. punto precedente). Vengono sollevate 
perplessità sulla collocazione del rilassometro al piano viola, in un locale già parzialmente 
predisposto a studio; tuttavia le proposte alternative (all’interno del laboratorio radioisotopi 
o nel locale di servizio del laboratorio di chimica) vengono giudicate impraticabili. 
Altrettanto problematica appare la collocazione delle attrezzature per la crescita dei batteri 
al piano giallo, in quanto il locale indicato nelle proposte alternative è indispensabile quale 
deposito materiali per l’impresa di pulizie. Vianelli e Gerola insistono per il mantenimento 
al piano verde di spazi di servizio adeguati alle esigenze dei ricercatori del piano. Calamari 
e Peres confermano che le necessità per i nuovi docenti di Fisiologia ed Acquacoltura 
saranno in un primo tempo limitate alla disponibilità di una zona studio (eventualmente in 
condivisione) e concordano con l’ipotesi che questi due docenti trovino successivamente 
spazio per la loro attività di ricerca nell’edificio monopiano. Fumagalli insiste affinché 
venga assegnato uno studio alla dott.ssa Carlucci, che ne è priva. Da più parti viene fatto 
notare come il laboratorio di Fisica al piano giallo sia usato impropriamente, e che ciò 
costituisce una dispersione di risorse in questa fase di insufficienza di spazi. Il Direttore 
ricorda che il prof. Celentano, pur non acconsentendo ad una riallocazione degli spazi in 
origine assegnati, ha concesso durante l’ultimo anno ospitalità al prof. Fasano, che era 
privo di uno studio; confida inoltre che la stessa ospitalità possa essere concessa ai nuovi 
docenti di Fisiologia e di Acquacoltura, fino al completamento dell’edificio monopiano. Al 
termine della discussione, il Direttore propone all’approvazione del Consiglio la proposta 
della Giunta, modificata come nella piantina allegata (All. 2). Il Consiglio approva unanime. 
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6. VARIE ED EVENTUALI 
6.1. La dott.ssa Ferrari del SIC ha fatto pervenire una proposta  di aggiornamento delle 

attrezzature di rete e del cablaggio del DBSF. Data la disponibilità finanziaria limitata, ed 
anche in base a considerazioni di carattere tecnico, il parere del SIC è quello di iniziare 
l’intervento dando la priorità all’aggiornamento delle attrezzature di rete ed all’installazione 
di nuove prese indispensabili (piano viola e biblioteca), rimandando il rifacimento del 
cablaggio dell’edificio ad una seconda fase. Il dott. Di Guardo, in qualità di componente 
della Commissione Informatica del DBSF, ha richiesto in Giunta che il Dipartimento prenda 
una posizione ufficiale e richieda una tempistica degli interventi per il miglioramento della 
rete dipartimentale dalla quale risulti l’ordine di priorità degli interventi; Inoltre chiede che 
venga sollecitata con determinazione la soluzione del problema della velocità della rete 
geografica. Dopo breve discussione, il Consiglio dà parere favorevole alla proposta del 
SIC e condivide la richiesta del Dott. DiGuardo. 

 
Non essendovi altro da discutere, alle ore 17.00, dopo aver ringraziato i presenti, il Direttore 
dichiara chiusa la seduta del Consiglio di Dipartimento. 
 
 
 
IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE    IL DIRETTORE DI DIPARTIMENTO 
          (dott. Daniele Binda)                               (prof. Antonio Peres) 
 



 

5/5  

Allegato 2 alla seduta del Consiglio di Dipartimento del 18/7/2001 
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Il colore azzurro indica le nuove allocazioni; quello rosa le allocazioni provvisorie. 
Crescita batteri e Dott.ssa Cattaneo al piano viola dopo spostamento stabulario. Fesce e P.O. Acquacoltura 
all’edificio monopiano, quando completato. 


